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投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 

参与单位名称及

人员姓名 

姓名 单位 职务 

杨丽斌 杭州紫潭投资管理有限公司 总经理 

   

时间 2020 年 3月 21日 

地点 远程 

上市公司接待人

员姓名 

三聚环保总经理  李林 

三聚环保副总经理  高志强 

三聚环保董事会秘书 曹华锋 

三聚环保投资者关系总监 吴建昱 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

风险提示： 

本投资者关系活动记录中如有涉及未来的计划、业绩预测等方面的内容，均

不构成本公司对任何投资者及相关人士的承诺，投资者及相关人士均应对此保持

足够的风险认识，并且应当理解计划、预测与承诺之间的差异。 

 

问题 1：公司业绩快报提到“公司继续推进战略调整和业务转型，缩减垫资建

设的对外工程业务和非核心贸易业务”，能够描述公司未来三年的业务战略规划？

公司的化石能源产业综合服务（包括焦化转型、合成氨改造、悬浮床加氢等）、生

态农业与绿色能源服务、贸易增值服务板块是否会持续压缩？ 

回答：2019 年是公司战略转型的关键年份，公司在缩减垫资建设的基础上，

实现了悬浮床生产二代生物柴油的工业化，同时江苏禾友钌基合成氨改造实现了顺

利开车、乌海费托合成目前也打通全流程了。应该说，公司的核心技术逐步得到验

证，这也为公司的后续发展指明了方向。 



未来几年公司的业务规划包括以下几个方面： 

1. 优先发展生物燃料产业和技术。 

尽快实现生物燃料生产装置的建设和投产，扩大生物燃料产能，健全生物燃料

产业的采购、生产与销售一体化体系，包括催化剂的开发，形成公司的核心产业，

为公司创造新的效益，保证公司持续稳定的发展。 

目前，使用公司技术建设的河南鹤壁生物质燃料生产装置运行正常，后续将继

续依托公司技术改造提升产能，经公司改造的海南环宇生物质燃料生产装置由于受

疫情影响，比原计划今年 2月份的开车时间推迟了大约一个月，现在正在开车。 

目前，公司董事会已经批准分别在河南鹤壁、山东莒县和广西北海设立三个生

物燃料项目公司，主要目的就是为了新建和扩充生物燃料产能，上述三地的项目都

在推进当中，正在进行立项和项目审批工作。今年我们还计划启动固体生物质直接

液化的工业示范项目，为下一代生物燃料生产技术的工业化作准备。 

2. 建立特色化工产业。 

去年我们收购了四川鑫达，生产产品主要为 DMMn。未来我们还计划在费托精

细化深加工、针状焦等领域拥有自己的生产装置，并通过持续的技术改进，优化装

置生产，开发精细化品种，提升产品利润，打造特色化工产业。 

3. 拓宽剂种和环保工程服务业务 

在努力自主开发催化剂、净化剂新产品和品种的同时，拓展与国际知名企业合

作，提高产品竞争力，拓展剂种市场空间和应用领域。扩大环保服务的市场领域，

继续推广 VOCs 治理项目、脱硫脱硝业务，继续支持西南、新疆、美国等油气田气

体净化业务的扩展。 

4. 建设和运营生物质炭及炭基复合肥产业 

以自建的炭基复合肥生产装置为基础，优化、运营好这个产业，经营思路由建

设型向经营型进行调整，加强肥料销售、土壤综合治理和综合农技服务等业务。 

5. 坚持轻资产的技术推广模式 

在化石能源产业综合服务领域，未来的技术推广原则不再采取垫资建设，坚持

以技术许可、工艺包、专有设备及催化剂为主的轻资产业务模式，确保有良性的现

金流。 

 

问题 2：公司二代生物柴油的技术开发情况和技术的成熟程度？目前所销售的

生物质柴油价格和成本情况？后续客户的扩展计划？相比其他石化能源，公司的

二代生物柴油的优势在哪里？ 

回答：目前公司的悬浮床工艺生产二代生物柴油的技术已经成熟，与传统固定

床工艺比较优势非常明显。鹤壁示范装置自 2019 年 7 月份投料以来，保持连续运

行，至今已经 8个多月。装置生产的产品质量完全符合甚至优于欧盟客户要求的标

准。欧美对生物燃料是强制要求使用的，即所谓的掺混指令，因此，目前二代生物



柴油处于一种供不应求的局面，而按照欧美的环保指令，未来的需求量还将显著增

加，从全世界的发展趋势来看，使用生物燃料以实现碳减排是大的发展趋势，这也

是我们看好这个产业的原因。 

由于市场供不应求，我们现在单吨产品的毛利率水平可以达到约 30%左右。目

前我们正在考虑和国内外客户签订长期代加工协议，由客户提供原料，取回产品，

我方收取合理加工费用，提前锁定加工利润，最大可能规避原料和产品价格变化带

来的风险。同时，我们也在推进各个项目，扩充产能，这个问题前面已经提到过了，

这里不再赘述。 

生物燃料相比化石能源最大的优势就是碳减排，因为生物质中的碳是吸收大气

中的二氧化碳形成的，是可再生的，不会增加大气的二氧化碳含量，这是各国使用

生物燃料的最大目的。二代生物柴油相比脂肪酸酯类的一代生物柴油的优势就在于

品质更好，性质更接近于普通柴油，可以和普通柴油任意比例掺混、甚至百分之百

的替代普通柴油，这对于提高生物柴油的使用比例，实现更大的碳减排具有重大的

意义。 

 

问题 3： 公司在油气设备方面的业务进展。目前向北极地区 LNG项目提供核心

压缩机和发电机的 30亿元项目的落地情况？其他尤其设备的订单情况？在油气设

备方面的核心技术能力和与竞争对手的差异主要在哪里？ 

回答：这项业务属于公司控股的香港主板上市公司巨涛海洋石油服务有限公

司。巨涛目前在手订单还是比较多的，截至去年 9月 30日约为人民币 54亿元，这

些订单都是计划今后几年要实施的。北极二期 LNG项目已经签订合同，是今年巨涛

要实施的重点项目之一，除此之外还包括埃克森美孚的项目等。模块化制造是个复

杂的系统工程，对场地、制造装备、人员、质量管控以及工程经验等均有很高的要

求，在这些方面巨涛是很专业并且也非常有经验的。同时，巨涛今年在专业人员方

面根据业务的需要将会有较大的补充。 

 

问题 4：公司不同板块间的内在联系是什么？后续是否有进入新的业务板块的

计划？ 

回答：公司各个板块主要是根据技术和业务形式的不同划分的。无论是哪个板

块，本质上还是基于公司的核心竞争力，即科技创新而发展的。比如环保新材料及

化工产品板块，是基于公司的催化剂、净化剂技术，化石能源产业综合服务板块基

于公司的合成氨、钴基费托和悬浮床等技术，生态农业与绿色能源服务板块基于公

司的农作物秸秆炭化还田-土壤改良成套产业化技术等。不同板块的业务发展都需

要公司的技术、工程、生产、管理等方方面面的支持，因此既有统一的管理与支撑，

又根据不同的业务形式有不同的专业人才和分工。 

后续随着公司战略转型的调整，有些新业务，比如生物燃料会有更大的发展，

公司的业务板块可能会随着业务发展方向的变化而调整。 

 



问题 5：公司未来 2-3年的财务规划如何，例如对财务杠杆的使用（包括银行

贷款和公司债发行等）、再融资（定增等）。 

回答：公司目前有一期永续债和一期私募债在发行中，疫情过后公司将加强路

演力度，根据业务进展安排募集资金。 

 

问题 6：海淀国投入驻贵公司之后看到对公司运营有很大积极影响，请问后续

是否有另外的资金方面的驰援？ 

回答：三聚环保是北京市海淀区国有资产投资经营有限公司下属重要企业，海

淀国投入驻对公司管理、业务转型、资金筹措、日常运营等各方面都起到了积极作

用。资金驰援方面，海淀国投目前已经通过多种方式对三聚环保的发展给予了不断

的支持。 

 

问题 7：林科先生目前的被动减持对公司股价产生一定影响，请问后续是否会

有其他减持风险？ 

回答：公司已经披露了林科先生股票被动减持的情况，由于林总是公司董事，

其股份只要在市场上通过集合竞价或大宗交易减持，都需要遵守预披露、每年 25%

减持限额、窗口期限售等相关规则。因此，2020 年林总实际通过市场被动减持的

股份数量将不超过其持有三聚环保股份的 25%。 

公司及控股股东海淀科技、海淀国投也非常关注林总的股权质押风险，正在与

国泰君安协商，共同解决相关问题。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2020 年 3月 23日 

 


